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Abstract (en)
The system (1) has a set of projection units or ejectors (28, 29) for projection of a lubricant on a wheel of a bogie of a railway vehicle. The set of
projection units is connected to an air receiver (10) that is arranged in communication with pneumatic jacks (2). The jacks are displaced by a piston
(3) by relative movements of a structure of a body (7) of the railway vehicle. The displacement of the jacks causes filling of the air receiver. A valve
(22) is controlled to feed pressurized air in the projection units when a pressure threshold is reached in the air receiver. Independent claims are also
included for the following: (1) a bogie (2) a railway vehicle.

Abstract (fr)
L'invention porte principalement sur un système de lubrification embarqué de boudin de roue de bogie de véhicule ferroviaire comprenant des
moyens de projection d'un lubrifiant sur au moins un boudin de roue, et est essentiellement caractérisé en ce que les dits moyens de projection
(28,29) sont reliés à au moins un réservoir d'air (10) en communication avec un vérin pneumatique (2) dont le déplacement du piston (3) est
généré par les mouvements relatifs de la structure de caisse (7) du véhicule et du bogie (9) monté sur le dit véhicule, lequel déplacement provoque
le remplissage du réservoir d'air (10), et en ce qu'une vanne (22) est commandée en ouverture pour alimenter en air pressurisé les moyens de
projection (28,29) lorsqu'une pression seuil est atteinte dans le réservoir d'air (10). L'invention porte également sur un procédé de lubrification de
boudin de roue de bogie de véhicule ferroviaire. L'invention porte enfin sur un bogie comprenant au moins un tel système de lubrification et sur un
véhicule ferroviaire dont au moins l'un des bogies comporte ce système de lubrification.
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